

## Reporte Empresarial

# ¿QUÉ RECIBE LA NUEVA DIRECCIÓN DE PEMEX?



**Por Julio Pilotzi**

juliopilotzi@gmail.com  
@juliopilotzi

Hoy oficialmente entra en funciones la nueva dirección de Petróleos Mexicanos (Pemex), a cargo de Víctor Rodríguez Padilla, innumerables retos están por venir, agregando a esto las dos refinerías Olmeca y *Deer Park*, además de la recuperación de cuatro plantas de fertilizantes, y en materia de exploración y producción el desarrollo de 54 campos, y en lo que se refiere a su deuda, presumen que se redujo en 33 mil millones de dólares.

Con esta herencia, Rodríguez Padilla trabajará con Luz Elena González, secretaria de Energía, y con Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, con quien verá la situación financiera de la petrolera, además de que uno de sus principales enfoques será la transición energética.

Pero, ¿qué cambios, qué nuevas formas de trabajo pondrá en marcha? Ya lo descubriremos, pero la gallina de los huevos de oro ya no es.

Pero en Pemex llegaron una serie de nombramientos en su estructura directiva para enfrentar las responsabilidades que hoy se tienen como parte del cambio de administración a partir de este 1 de octubre.

Néstor Martínez Romero fue designado como director general de Pemex Exploración y Producción, mientras que Carlos Armando Lechuga Aguiñaga asumirá la dirección general de Pemex Transformación Industrial.

Además, Julio Pérez Aldana fue nombrado subdirector de Exploración; Federico Chow Sánchez, subdirector de Perforación y Mantenimiento de Pozos; y Saúl Bautista Frago, subdi-

rector de Coordinación Operativa y Comercial.

En otras áreas corporativas, Juan Carlos Carpio Frago fue nombrado director corporativo de Finanzas; Marcela Villegas Silva, directora corporativa de Administración y Servicios; y Jorge Alberto Aguilar López, director corporativo de Planeación, Coordinación y Desempeño.

Rosa Bello Pérez fue designada como directora jurídica de Pemex. Otros nombramientos incluyen a Ximena Jacinta García Ramírez como subdirectora de Abastecimiento; Daniel Arturo Díaz Ibáñez, como subdirector de Servicios Corporativos; Christopher Valenzuela Ponce, como subdirector de Capital Humano; Jaime Nieto Zermeño, como subdirector de Servicios de Salud; y Lorenzo Chávez Santos, como subdirector de Salvaguardia Estratégica.

Estos movimientos forman parte del esfuerzo de Pemex para fortalecer su operación en diversas áreas clave.

### **DUBA, reto pendiente**

Y ya que hablamos de Pemex, uno de los pilares fundamentales para la movilidad sustentable en México es asegurar la disponibilidad de Diésel de Ultra Bajo Azufre (DUBA).

Este tipo de combustible, con un contenido de azufre significativamente menor que el diésel tradicional, es crucial para que tecnologías avanzadas, como los motores *Euro VI* y *EPA 10*, funcionen adecuadamente y logren reducir las emisiones contaminantes en el transporte de carga y pasajeros.

Sin embargo, aunque su distribución alcanza el 80 por ciento de las principales rutas y ciuda-

des del país, persisten desafíos en garantizar un suministro constante y de calidad, lo cual representa un obstáculo para avanzar en la transición hacia una movilidad más limpia.

La intermitencia en el abasto de DUBA y la falta de señalización adecuada en las estaciones que lo suministran, son problemas que limitan el acceso de los transportistas a este combustible.

Consolidar su distribución estratégica es imperativo, ya que la escasez y la poca información sobre su disponibilidad dificultan el aprovechamiento de las tecnologías vehiculares que dependen de él.

Petróleos Mexicanos, con la futura administración de Víctor Rodríguez, tiene la responsabilidad de asegurar un suministro uniforme y confiable que permita avanzar en este objetivo.

### **Empoderamiento bancario**

Regina García Cuéllar ha sido designada como la nueva directora general de la Asociación de Bancos de México (ABM), convirtiéndose en la primera mujer en dirigir el organismo en sus casi 100 años de existencia.

Su nombramiento representa un avance significativo en la inclusión de mujeres en puestos de liderazgo dentro de organismos financieros en el país.

Con más de 25 años de experiencia en sectores como la banca, telecomunicaciones, salud y energía, García Cuéllar enfrentará los retos del sector bancario en México, con el respaldo de la ABM, que confía en su capacidad para continuar posicionando al organismo como uno de los más relevantes del país.

Esta elección coincide con un



momento histórico, ya que México tiene por primera vez como presidenta a una mujer, Claudia Sheinbaum Pardo.

### **Voz en off**

El 20 de abril de 2023, el gobierno del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó la venta del avión presidencial, ese que también se rifó pero que finalmente ganó Tayikistán por mil 659 millones de pesos.

Los recursos de la venta fueron depositados al Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.

¿A dónde fueron?, seguramente a programas sociales.

Pero hoy la Secretaría de la Defensa Nacional aún debe pagar más de mil millones de pesos de entonces al Banco Nacional De Obras Y Servicios Públicos, por el contrato de arrendamiento del avión presidencial, el cual finaliza hasta 2027...



**Con la renovación** de Pemex se vienen grandes retos en la petrolera y múltiples tareas en las refinerías mexicanas.

